

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, MESDAMES ET MESSIEURS,

JE SUIS TRÈS HEUREUX D'ÊTRE PARMİ VOUS AUJOURD'HUI ET JE LE SUIS D'AUTANT PLUS QUE VOUS ÊTE TRÈS NOMBREUX. JE CROIS QUE VOTRE PRÉSENCE TÉMOIGNE DE L'INTÉRÊT QUE LES CANADIENS PORTENT AU DÉVELOPPEMENT DES EXPORTATIONS VERS LES PAYS D'OUTRE-MER. LE CANADA, IL VA DE SOI, A BESOIN D'EXPORTER POUR VIVRE. NOUS NE POURRIONS SÛREMENT PAS MAINTENIR LE NIVEAU DE VIE QUE NOUS AVONS SI NOUS NE POUVIONS COMPTER SUR L'EXPORTATION D'UNE BONNE PARTIE DE NOS PRODUITS. LES VENTES À L'EXPORTATION ABSORBENT LES TROIS DIXIÈMES DE NOTRE PRODUIT NATIONAL. CELA VEUT DIRE, BIEN SÛR, QU'EN RAISON DE NOS GRANDES RESSOURCES, DE NOTRE POPULATION PEU NOMBREUSE ET DE NOTRE DEGRÉ ÉLEVÉ DE DÉVELOPPEMENT, NOUS AVONS BESOIN DE CES VENTES POUR MAINTENIR NOTRE NIVEAU DE VIE OU POUR BÉNÉFICIER D'UNE PROSPÉRITÉ QUI S'EN RAPPROCHE. IL S'ENSUIT D'AILLEURS, QUE SI NOUS ACCROISSONS NOS EXPORTATIONS, PARCE QUE NOUS PRODUISONS TELLEMENT, SURTOUT AU PLAN DES MATIÈRES PREMIÈRES, NOUS AMÉLIORERONS D'AUTANT NOTRE NIVEAU DE VIE. EN RÉALITÉ, LES EXPORTATIONS CONSTITUENT UN BON LEVIER POUR ASSURER LA REPRISE ÉCONOMIQUE AU PAYS. JE SUIS PARTICULIÈREMENT HEUREUX QUE VOUS SOYEZ VENUS EN SI GRAND NOMBRE À CE COLLOQUE AUJOURD'HUI, PARCE QUE NOS DÉLÉGUÉS COMMERCIAUX SONT SUR PLACE. VENUS DE TOUS LES COINS DU CONTINENT AFRICAİN, ILS SONT ICI POUR VOUS RENCONTRER ET ILS SONT DISPOSÉS À S'ENTREtenir AVEC VOUS APRÈS LE COLLOQUE. JE CROIS, ET JE SUIS MÊME PERSUADÉ QUE NOMBRE D'ENTRE VOUS QUI AVEZ EU AFFAIRE À EUX SERONT D'ACCORD, QUE CE SONT DES GENS DÉVOUÉS ET COMPÉTENTS. JE SUIS TRÈS FIER DU TRAVAIL QU'ILS ACCOMPLISSENT ET DU TRAVAIL QUE LES AUTRES DÉLÉGUÉS COMMERCIAUX EXÉCUTENT DANS LES DIVERSES RÉGIONS DU MONDE. TOUTEFOIS, JE PENSE QUE NOUS